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Monsieur le Représentant de la République Populaire de Chine en Haïti,
Cher Monsieur CHEN,

Je vous remercie de m’associer à la commémoration de la Journée internationale de la
langue chinoise.

Cette journée de la langue chinoise est célébrée chaque année le 20 avril, suite à son
approbation par l’Organisation des Nations Unies pour l’éducation, la science et la
culture (UNESCO), en 2010.

Le chinois a été établi comme l’une des six langues officielles de l’ONU en 1946, à côté
de l'anglais, du français, du russe, de l'arabe et de l'espagnol.

La première Journée de la langue chinoise a été célébrée le 12 novembre 2010. Par la
suite, la date a été changée au 20 avril pour correspondre au Guyu (Pluie de grains), le 6
des 24 termes solaires selon le calendrier chinois. Les Chinois célèbrent Guyu en
l’honneur de CangJie, une figure mythique qui aurait été à l’origine de l’invention des
caractères chinois, il y a environ 5000 ans. Le caractère chinois, l'un des plus anciens
caractères du monde, est très beau et même mystérieux. Son emploi est comme une
œuvre d’art exigeant soin, application et discipline.

La célébration de la Journée internationale du chinois est un hommage à la diversité
culturelle et la reconnaissance de l’importance du multilinguisme dans les relations
entre les humains et les nations.

Aujourd’hui, le chinois tend à devenir un outil de communication mondiale, et il joue un
rôle croissant dans les domaines de la politique, de l'économie et de la culture. Il est
donc important pour notre Université d’offrir à la jeunesse haïtienne cette ouverture sur
un nouveau monde, pour qu’elle prenne conscience de sa diversité et développe la
culture de la paix et de la tolérance.



Au cours de l'année écoulée, grâce aux efforts conjoints des parties chinoise et
haïtienne, la Classe Confucius a fait de grands progrès et le nombre d'étudiants inscrits
dans le cours de mandarin est passé d’une centaine à plus de 500. C’est avec fierté que
nous accueillons comme boursiers et boursières de ce programme des jeunes filles et
des garçons provenant du lycée Marie Jeanne, du lycée des Jeunes Filles, du lycée
Anténor Firmin, du lycée de La Saline et d’autres.

La Classe Confucius reçoit un nombre croissant de demandes pour l’apprentissage du
chinois, pas seulement des écoliers et des étudiants, mais aussi des professionnels
conscients des perspectives de coopération économique et commerciale qu’offre la
Chine. Aujourd’hui, nous faisons face au défi d'accroître l’espace dédié à l’enseignement
du Chinois et à l’exigence d’accroître le nombre de professeurs disponibles.

Plusieurs des étudiants formés au cours de ces dernières années sont devenus
professeurs de chinois. Leur enthousiasme, leur dévouement, leur maîtrise de la langue
et surtout leur savoir-faire pédagogique suscitent le respect et l’admiration des
nouveaux étudiants. Nous sommes donc sur la voie de préparer une nouvelle génération
de la jeunesse haïtienne, ouverte sur le monde, cultivée et motivée par une grande
curiosité intellectuelle.

En ce jour spécial de commémoration, je félicite le professeur Ma et son assistante pour
leur dévouement, leur compétence, leur patience, leur disponibilité et surtout la passion
dont elles font preuve pour se mettre au service de ces jeunes et les accompagner dans
leur quête de progrès intellectuel et culturel.

Au-delà, la langue chinoise, c’est une nouvelle civilisation et une nouvelle vision du
monde que nous mettons à la portée de nos jeunes, pour une nouvelle lecture du
monde orientée vers la paix, la solidarité, le respect de l’autre et pourquoi pas l’amitié
vraie.

C’est aussi un jalon que nous mettons en place pour une plus grande intensité dans les
échanges économiques, scientifiques et culturels entre la Chine et Haïti, avec l’espoir
que cet investissement sera pour le bénéfice mutuel des deux nations.

Je vous laisse poursuivre le programme avec les autres activités prévues à l’agenda.

Bonne journée à tous !

Jacky LUMARQUE


